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Beratungsfolge Ö / N 

Beratungsfolge Ö / N 

Haupt-, Finanz- und Klimaausschuss (Kenntnisnahme) Ö 
Beschlussvorschlag 
 
 
Sachverhalt 
Begründung: 

Die FGL stellt den Antrag, dass die Verwaltung die Zahl der Ferienwohnungen in Konstanz, 
auch derjenigen, die über Buchungsportale angeboten werden, feststellt und mit der Zahl 
der gemeldeten Ferienwohnungen abgleicht. 

Wie kürzlich in der Presse berichtet, sind in Konstanz weit weniger Ferienwohnungen offiziell der 
Stadt gemeldet, als im Internet angeboten werden. Die genaue Zahl zu erheben ist insofern von 
Bedeutung, da der Stadt maßgebliche Steuereinnahmen entgehen. Internetanbieter wie Airbnb, 
Booking.com oder Hometogo sind verpflichtet, Auskunft über private Anbieter zu geben. Das hat der 
Europäischen Gerichtshofs im April 2022 entschieden. Es wäre daher wichtig zu wissen, was die Stadt 
gegenüber diesen Anbietern bisher unternommen hat und ob sie breit ist, Klage gegen die 
Unternehmen einzureichen, wenn sie die Daten nicht herausgeben. Desweiteren bitten wir um 
Auskunft, ob die Stadt an private Anbieter herantritt, die ihre Ferienwohnungen über diese Portale 
vertreiben, sie aber nicht angemeldet haben. 

 
Anlage/n 
Keine 
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